



NOUVELLES MARISTES

518

Frères Maristes - Maison Générale - Rome

LES UNITÉS ADMINISTRATIVES INTENSIFIENT LA COLLABORATION

Rencontre des supérieurs d'Océanie et d'Asie

Les supérieurs provinciaux et de district des six unités administratives des régions d'Océanie et d'Asie se sont réunis, les 7 et 8 mars, à Singapour, pour renforcer le travail conjoint entre les deux régions.

Parmi les participants figuraient les Frères Mervyn Perera (Province d'Asie du Sud), Juan Castro (district d'Asie), Jean-Marie Batick (district de Mélanésie), David McDonald (district du Pacifique), Robert Teoh (province d'Asie de l'Est) et Peter Carroll (province d'Australie).

Au cours des deux jours, les sujets



suivants ont été abordés: le plan stratégique de l'Asie mariste; la collaboration entre les laïcs maristes des deux régions; la collaboration et l'assistance financière; la collaboration dans la formation initiale; l'interaction entre les deux réseaux d'éducation maristes qui se sont développés séparément, en pensant au développement d'un éventuel réseau d'éducation Asie-Océanie; le bénévolat; l'éducation à la qualité de la vie communautaire et la volonté du développement de la foi; la possibilité d'études académiques pour les jeunes Frères des deux régions d'Australie.

Pour lire la description complète des sujets abordés lors de la réunion, visitez ce lien.

RENFORCER L'IDENTITÉ RÉGIONALE

Rencontre du Comité régional de l'Amérique du Sud à Curitiba

Du 20 au 23 mars 2018, le Comité régional de la Région Amérique du Sud, accueilli par la Province mariste du Brésil Centro-Sul, s'est réuni à la Maison mariste de Marcellin Champagnat (CMMC), à Curitiba, Paraná, dans le but de faire avancer les initiatives stratégiques et de planifier la prochaine Assemblée générale des Conseils provinciaux de la Région Amérique du Sud, qui se tiendra du 3 au 6 juillet 2018 à Porto.

C'était la première réunion du Comité Régional à laquelle assistait le nouveau Secrétaire Exécutif de la Région Amérique du Sud, le Frère Natalino Guilherme de Sousa, qui est également Secrétaire Exécutif de UMBRA-SIL. Invités par le Comité régional, M. Paulo Serino, membre du Secrétariat de Mission de l'Institut mariste, et le frère Mark Omede, directeur adjoint du Secrétariat de Mission de l'Institut,

ont participé à cette rencontre. La réunion a marqué le départ du Frère Jorge Gaio du Comité régional, qui a été remplacé par le Frère Tiago Fedel, présent à la réunion.

Pendant les jours de la rencontre, le travail réalisé par les équipes de chacun des projets stratégiques a été approfondi : Plan stratégique, Noviciat et Formation régionale, Animation vocationnelle, Identification des Experts, Réseau des écoles,

Réseau des Economats et de la Communication. Les résultats seront présentés aux Conseillers provinciaux lors de l'Assemblée régionale de Porto Alegre en juillet de cette année.

Les projets stratégiques contribueront à la consolidation de la Région, au renforcement de l'identité régionale et à l'intégration des Provinces



qui composent la Région Amérique du Sud, en vue de la vitalité de la mission et du charisme mariste.

L'Institut est composé de six régions. La Région Amérique du Sud regroupe 5 provinces : Brasil Centro-Norte, Brasil Centro-Sul, Brasil Sul-Amazonia, Cruz del Sur et Santa María de los Andes.







Montréal, Québec, Sherbrooke, Drummondville

QUATRE COMMUNAUTÉS DE JEUNES



Parmi les communautés du Canada, quatre d'entre elles sont mixtes et intergénérationnelles, et accueillent des jeunes : à Montréal, à Québec, à Sherbrooke et à Drummondville. Ces communautés font partie d'un projet provincial qui a comme objectif d'offrir aux jeunes l'occasion de vivre dans une communauté mariste ouverte aux jeunes travailleurs/travailleuses et étudiant(e)s universitaires âgé(e)s de 18 ans. Ces maisons reçoivent des étudiant(e)s de tous les milieux de vie, de différents pays et de différentes religions.



Montréal

En septembre 2009, la communauté a accueilli son premier résident : Pierre Rancourt. Sept jeunes se sont joints à la communauté en

2010, et depuis janvier 2018, il y a quatorze jeunes en plus des Frères Réal Cloutier et René Mailloux.

Québec

La communauté, située sur la rue «Paradis) et qui est ouverte aux jeunes se trouve à cinq minutes de l'Université Laval. Cette communauté fonctionne depuis 2012. Il y a, actuellement deux frères, FF. Richard Roy et Léonard Ouellet, et sept jeunes qui y résident.

Sherbrooke

La communauté a été ouverte en 2015. Plus d'une dizaine de jeunes ont vécu dans la communauté depuis ce temps. Cette année, la communauté compte cinq jeunes, un laïc et deux frères : FF. Bernard Beaudin et Marius Fournier, et



M. André Grimard. Comme élément important de l'expérience, tous participent aux tâches domestiques, comme cuisiner et approprier la maison.

Drummondville

La communauté, qui se trouve à environ 100 km au nord-est de Montréal, a été établi en 2011. Cette année, la communauté de Drummondville compte deux frères, les FF. Léon Hébert et Gérald Gatien, et deux jeunes.

Pour plus d'informations ou pour contacter les communautés, visitez : https://goo.gl/tNJCo9.



PHILIPPINES: PRIER LA DIRECTION DE NOTRE VIE

FORMATION LAÏQUE POUR LES JEUNES CHERCHEURS

Vingt-deux participants se sont rassemblés pour une offrande de Carême sur le thème Prions le sens de notre vie, le 10 mars, au Centre de formation du Sacré-Cœur, à General Santos City, aux Philippines. C'était la première d'une série de trois rencontres de formations thématiques offertes aux laïcs pendant le Carême. Les participants étaient des étudiants diplômés de l'Université Notre Dame de Marbel, de l'Université Notre Dame de Dadiangas et du personnel du Centre de la Province de l'Asie de l'Est. Le contenu de la session, le processus et les thèmes de prière portaient sur le processus de discernement et de ses critères essentiels, des pièges à éviter dans le discernement et du fait que le discernement prend racine dans la prise de décisions sur le sens à donner à sa vie.

Le rassemblement a été enrichi par la



présentation du fr. Edgar Ceriales, de la Mission Mariste, Coordinateur des Volontaires Laïcs Maristes, qui a présenté des avenues où ils pourraient se porter volontaires pour une expérience significative de la mission.

Les participants ont également eu une exposition chez les Sœurs Missionnaires Maristes (SMSM), où ils ont eu un aperçu d'une vie vécue comme religieux consacrés.

Mme Edwina Enriquez, membre du Mouvement Champagnat, était présente pour accompagner le groupe dans son cheminement de foi dans la recherche de la volonté de Dieu dans sa propre vie.

Suisse: Des enfants et des adolescents défenseurs des droits humains

DÉBAT GÉNÉRAL À L'ONU

Du 19 au 21 mars s'est réunie, à Genève, une équipe d'Assesseurs des Enfants pour préparer la prochaine journée de débat général des Nations Unies (DGD 2018). Huit enfants et adolescents de l'Inde, de la Moldavie, de Norvège, d'Écosse et du Sénégal ont rencontré les experts du Comité des Droits de l'Enfant pour finaliser les détails de cette importante journée qui est organisée chaque année pour discuter d'un thème particulier. Le thème de l'année 2018 sera: « Garcons, filles et adolescent(e)s comme Défenseurs des Droits Humains ». Tout comme Malala Yousafzai, Prix Nobel de la Paix 2014, fut une adolescente qui s'est engagée pour le droit à l'éducation des filles pakistanaises, d'autres enfants peuvent avoir une part active dans la défense de leurs droits et de leurs communautés. Parmi les appels du XXIIe Chapitre général (2017), l'Institut Mariste est invité « à éviter les approches paternalistes et à responsabiliser les sansvoix » et à « nous engager fermement



dans la promotion et la défense des droits des enfants ».

C'est pour cette raison que FMSI invite les Provinces à profiter de cette occasion et à s'investir dans la préparation de cette DGD 2018 dans le but de permettre que les garçons, les filles et les adolescent(e)s maristes prennent en main leur engagement et leur leadership pour la défense des droits humains.

FMSI travaille de concert avec d'autres organisations pour mener à bien une grande consultation qui recueillera l'opinion de l'enfance et de la jeunesse de tous les continents. Ce sera une précieuse information pour la discussion des experts du Comité des Droits de l'Enfant, le 28 septembre, au moment où sera tenu la DGD 2018 au siège du Haut-Commissariat des Nations Unies pour les Droits Humains, à Genève.

MONDE MARISTE



Nicaragua Pâques avec Remar, Estelí



Colombie: Pasqua à Medellín avec des frères et des laïcs



Espagne: Chemin de Saint-Jacques, Province de Compostela



Espagne Les Avellanes



Inde St. Marcellin School, Mangamanuthu



Cambodge: Les directeurs des Cmi et les formateurs visitent des membres de Lavalla200, Phnom Penh

Agios.Mar 18

ŒCUMÉNISME DE SANG

Le cardinal Marc Ouellet, préfet de la Congrégation pour les Évêques, a célébré un office, le 27 mars 2018 en la Basilique de Santa María en Transtevere, avec la communauté de San Egidio en préparation à la célébration du triduum pascal. Parmi les intentions de prière, on a évoqué des personnes qui ont offert leur vie pour l'Évangile, sang de martyrs connus et inconnus.

Jamais, dans l'histoire, les chrétiens ont été aussi persécutés, massacrés et unis par le témoignage du sang qu'ils le sont aujourd'hui. Notre époque est le temps de l'œcuménisme du sang. Dans des contextes très différents et pour diverses raisons, nous sommes frappés et assassinés partout, du seul fait d'être chrétiens.

La rencontre de prière avait été convoquée « en action de grâce à Dieu pour le sang versé, qui continue de couler des veines des nobles



et des humbles témoins de l'Évangile ». En même temps, « ce rappel est aussi un défi qui nous est lancé à nous tous, pauvres pécheurs, pour tenir bien haut le flambeau de l'amour quotidien envers tous, et de manière toute spéciale, envers les réfugiés, les abandonnés, les pauvres » a dit le cardinal.

La cérémonie eut lieu peu de jours après la nouvelle de l'annonce de la canonisation prochaine de Mgr Oscar Romero, un martyr de notre temps, qui est mort il y a 38 ans à San Salvador, alors qu'il célébrait l'Eucharistie.

GRÈCE: FAMILLE CHARISMATIQUE GLOBALE À ATHÈNES

Journée de réflexion sur les appels du XXIIème Chapitre Général

Après le XXIIème Chapitre Général de l'Institut Mariste, qui s'est déroulé du 8 septembre au 20 octobre 2017 à Rio Negro de la Colombie, le Conseil Provincial de la Province L'Hermitage a qualifié d'utile voire nécessaire la réflexion sur les messages et les conclusions du Chapitre.

Dans ce cadre, on a organisé le samedi 17 mars 2018 au Lycée Léonin de Patissia à Athènes une Journée de réflexion, à laquelle ont assisté les Frères Maristes de Grèce, les Conseils de Direction des deux Établissements Maristes en Grèce et du Centre Social « Cœur sans Frontières », les Directeurs et les Sous-Directeurs de niveau ainsi que les Préfets de classe.

Après la prière, le Frère Provincial Pere Ferré et le Vicaire Frère Gabriel Villa-Réal ont présenté au moyen d'une vidéo les moments significatifs du Chapitre Général et puis ils ont parlé des cinq appels que les participants au Chapitre Général avaient adressés au monde mariste en expliquant le sens des icônes et de la parole évangélique relatives :

Famille charis-

matique globale, phare d'espérance dans le monde turbulent

Etre le visage et les mains de ta tendre miséricorde

Inspire notre créativité pour être des constructeurs de ponts

Pour cheminer avec les enfants et les jeunes marginalisés de la vie Répondre avec audace aux besoins émergents

Ensuite, les participants ont partagé en équipe leurs expériences et

ils se sont exprimés sur la manière dont ils vivent ces appels au quotidien

A la fin de la Journée le Frère Provincial Pere Ferré a remercié les Equipes de Formation des deux Etablissements Maristes en Grèce pour l'organisation des travaux, ainsi que tous les participants pour leur présence et pour leur intérêt au nouveau commencement au seuil du troisième siècle de l'Institut Mariste.



LE CARÊME AVEC NOTRE MAISON COMMUNE :LA TERRE

Le 11 mars, les Maristes de Champagnat se sont réunis au Lycée Salvadorien pour une rencontre de formation conjointe avec pour devise : LE CARÊME AVEC NOTRE MAISON COMMUNE : LA TERRE.



Ce fut une matinée de rencontre et de formation entre frères et laïcs qui a favorisé la communion et le partage sur l'un des appels du XXIIème Chapitre Général et sur celui du Pape François qui nous invitent à développer une conscience écologique qui nous conduirait à prendre soin et à protéger notre maison commune, la terre.

Les moments de silence et d'intériorité nous ont aidés à réfléchir aux décisions à prendre pour cesser de nuire à la création ainsi qu'aux engagements personnels et communautaires à acquérir pour avoir une nouvelle relation avec la maison commune. Cette réflexion nous a permis de prendre conscience que la création est un cadeau qui nous a été offert et que par conséquent, nous devons en prendre soin et la protéger.

Institut des Frères Maristes - Maison Générale

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Rome, Italie - comunica@fms.it

Web: http://www.champagnat.org

YouTube:

https://www.youtube.com/user/champagnatorg

Nous suivre:

https://www.facebook.com/fmschampagnat https://twitter.com/fms_champagnat